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公开资料显示，孟羽童
毕业于浙江大学2017级西班
牙语专业，此前曾多次参与
综艺节目，包括《一站到底》、
《神奇的汉字第二季》等。

董明珠和孟羽童的相识
则来自一档2021年播出的综
艺节目《初入职场的我们》。
在节目中孟羽童凭借出色的
表现，获得董明珠的赞许，并
被董明珠纳入麾下。孟羽童
也由此被大众熟识，个人账号
迅速涨粉近百万。

2021年 9月，孟羽童正

式入职格力电器。目前，孟
羽童个人微博置顶内容仍是
当时入职时发布的内容，第
一张图片显示其职务为董事
长秘书。

入职后，孟羽童颇受董
明珠重视。2021年 10月召
开的中国制造业领袖峰会
上，孟羽童和董明珠一同现
身，董明珠还在活动现场表
示，“要将孟羽童培养成第二
个董明珠”。

之后，董明珠在接受媒体
关于“要将孟羽童打造成下一

个董明珠”的询问时更是直
言，“董明珠不是一个标签，是
一个总经理，是一个董事长的
标签。要敢于吃苦，敢于去挑
战自己，我的性格本身就是不
服输。孟羽童本身就有那种
精神在里面，我希望把她的这
种精神培养几年，也许她有一
天真的能接我的位置。”

但面对“第二个董明珠”
的称谓，孟羽童则表示内心
非常惶恐，“现在的能力还达
不到这样的高度，只是非常
幸运能遇到这样的机会。”

“来自中国的xx产品
喜获殊荣，获得被称为食
品‘诺贝尔奖’的全球大
奖！”近期，这类宣传语在
社交平台屡见不鲜。

这个全球大奖，官方
名 称 为 Monde Selec-
tion，即国际蒙特奖。记
者发现，该奖项于2019年
被引入中国，中国区总代
理为日云商务（国际）。但
这个被食品公司认为含金
量极高的奖，代理公司却
表示，申报获奖率高达
90%。

国际蒙特奖又译为
“世界品质评鉴大会”，建
于1961年，由欧盟前身欧
洲共同体和比利时经贸部
共同创立，总部设立在比
利时的首都布鲁塞尔。

公开资料显示，日云
商务（国际）为国际蒙特奖
官方指定的中国区总代，
提供中国企业申报国际蒙
特奖的一站式服务。记者
以品牌供应商身份致电日
云商务（国际）官网电话，
工作人员称国际蒙特奖每
年举办一次评比，官方要
求每年11月15日前提交
资料和样品，次年4月中
旬左右出结果。获奖的企
业在5月末或者6月初参
加颁奖。

就报名费用和代理服
务费用来看，工作人员表
示，酒类和食品类产品的
官方报名费和代理服务费
合计2.4万元左右，不包含
样品寄送至比利时官方的
国际快递费用。虽然不能
保证评上，但从获奖率来

看，工作人员回应称，他们
代理的产品总体成功率在
90%左右。

查阅天眼查发现，日
云商务（国际）的运营主体
是上海日云商务咨询有限
公司，该公司成立于2016
年，是一家以从事商务服
务业为主的企业，法定代
表人为金善庆。

有不少中国食品企业
对蒙特奖“情有独钟”。据
不完全统计，最近两年，至
少有40余家中国企业宣
称旗下产品斩获国际蒙特
奖，既包括现代牧业、完达
山等传统乳企，也包括轩
妈、五个女博士等新品牌。

中国农垦乳业联盟专
家组组长、独立乳业分析
师宋亮向记者介绍，早些
时候，蒙特奖在国际食品
行业具有较强的代表性，
获奖者大多都是国外知名
食品企业，代表了高品质。

“现在这么多年过去
了，类似的评鉴机构越来
越多，被称为食品界‘诺贝
尔奖’‘奥斯卡奖’的也不
再只有蒙特奖。大家纷纷
降低了门槛，获奖的企业
越来越多，蒙特奖的含金
量也大大降低了。”宋亮
称。

战略定位专家、九德
定位咨询公司创始人徐雄
俊表示，国际蒙特奖偏营
销为主，“如果国际蒙特奖
变成了一个花钱就能买，
变成一个做生意的第三方
机构，就会违背建立初衷，
从而误导消费者。”

（中新）

她离职了！
不愿再做“第二个董明珠”

起底“食品诺贝尔奖”：

交2.4万元
获奖率90%

那个要被培养成“第二个董明珠”的女孩终究还是离开了格力。
日前，孟羽童在个人账号发布视频回应离职。她表示，无论是自己还是大家，经历

这样的一个人生变动，都没必要把它当成一个消极的事情，只是我们人生某一个阶段的
选择而已。

与此同时，在短视频APP上搜索“明珠羽童精选”，会出现名为“格力明珠精选”的
直播间。该直播间曾经的头像是董明珠和孟羽童的合照，如今头像仅剩董明珠一人。

在格力的一年多时间里，孟羽童经历了什么？又给格力带来了什么？

面对要将孟羽童培养成
“第二个董明珠”的做法，当
当网创始人李国庆曾在直
播中提到，实际就是在炒
作，目的就是为了孵化网
红。

事实上，这一年多来，相
较于其董事长秘书的角色，
人们更熟悉的是，孟羽童站
在镜头前直播的模样。

2021年11月，正式入职
约两个月的孟羽童就在格力
电器官方直播间进行了直播
带货首秀。这场直播进行了
4个小时，共上架24件商品，
总观看人数超11.3万人，单
场销售额约62万元。

同月，打着孟羽童旗号
的“明珠羽童精选”抖音号发
布了第一条视频。此后，孟

羽童经常现身直播间进行带
货，“明珠羽童精选”还曾成
为格力账号矩阵中热度最高
的账号。不过，虽然该抖音
号的粉丝量快速增加，但有
媒体提及，孟羽童的带货成
绩并不突出。

2022 年 7月，孟羽童在
“明珠羽童精选”直播间越来
越少出现，外界猜测声渐
起。孟羽童则回应称，“作为
董事长秘书，日常还有很多
其他工作要处理，所以没办
法经常出现在直播间，会在
幕后默默地陪伴大家。”

此后，孟羽童还曾和董
明珠一同出现在直播间。直
到4月1日，有网友注意到，
董明珠直播的搭档已变为创
业导师张琦。

4月7日，董明珠在直播
间表示，孟羽童现在已经不
做秘书，做视频去了。她还
称，孟羽童找到了自己喜欢
的合适的岗位。

当晚，孟羽童在个人微
博中回应，现在很喜欢也很
享受正在做的格力市场营销
相关的工作，这也是她最开
始就感兴趣的领域和自己职
业规划的方向。

4月5日晚，孟羽童曾在
小红书账号发布了一条动
态，文字中提到，“今年第一
次和老板一起直播，也是
2023年自己的第一场直播。”
她在视频中透露，直播不算
是自己特别感兴趣的工作，
但是看到销售额的时候，还
是会非常有成就感。

在这次正式离职之前，
关于孟羽童被格力解雇的传
闻曾多次出现。

2022 年 5月，由于长时
间未更新抖音账号，外界就
曾传出孟羽童已被格力解
雇。据媒体报道，当时孟羽
童在个人账号澄清：好久不
更新给大家造成误会，自己
正在老老实实打工。

但三个月后，“明珠羽童
精选”直播账号头像，由董明
珠和孟羽童的合照替换为董
明珠的单人照，再一次让孟羽
童离职的猜测甚嚣尘上。

2022年11月，又有传闻
称，孟羽童已被移出公司通
讯录。彼时董明珠还回应
称，“最近羽童在网上被黑，
天天被人说被炒掉了，大家

放心，羽童每天都在成长。”
但当时间走到2023年5

月，传闻成为现实，孟羽童亲
自承认离开格力，“格力明珠
精选”上也已找不到孟羽童
的出镜视频，如今孟羽童留
在格力的只剩一个个“孟羽
童”商标。

关于孟羽童离职的原
因，孟羽童和格力均没有透
露。但今年4月份，孟羽童曾
在个人微博提到，“已经两个
月没有一个完整的休息的周
末”“工作21个小时打卡”。
记者注意到，目前这两条微
博均已搜索不到。

同样搜索不到的还有孟
羽童5月9日发布的一条微
博，“我的人生信条：靠别人
永远不如靠自己。”这条微博

后被孟羽童解释为，“只是有
感而发，完全没有说公司的
意思。”

另外，在薪资方面，据媒
体报道，孟羽童曾表示，“其
实我的工资和格力应届大学
生的水平是一样的，基本上
在五千到一万块钱这个区间
内。”此前外界曾传言董明珠
对其开出了百万年薪，但只
有12万元为基础薪资，其余
则是绩效与销售达标后的效
益工资。

按照孟羽童的说法，下
一阶段她准备继续读书，申
请研究生。

上个月，孟羽童刚过完
24岁的生日。这个站在聚光
灯下的女孩，以后会如何走，
将由她自己来决定。（中新）

曾被当作“第二个董明珠”培养

一度成为格力的带货“网红”

此前曾多次传出离职消息


